

発行者
公益社団法人 関西吟詩文化協会

公認 華洲会 (広報紙)

発行責任者 会長 山口華雋
編集責任者 広報部長 山下心鼓



「華」第71号 発行:平成31年2月12日

- 主な記事
1. 会長所感 新春練成会
 2. 競吟各部優勝者コメント
 - 4.5. 新企画「会員の広場」
 - 6.7. 新企画「青年部のページ」
 8. 昇段・昇格、新入会員、漢詩

猛進で偏屈のよう言われますが、本当は周囲人の心を思いやる心優しい性格の人と聴きます。わたくしも、この猪のような心で、皆さんと一緒に詩吟を楽しみたいと思っております。やはり詩吟は楽しくなければなりません、今年もお互いが思いやり、皆でたのしい教室にいたしますよう。

華洲会は他の会の方々から、勢いのある素晴らしい会というお言葉を賜つておられ、私も誇りに思っております。いつの間にか関西吟詩では一番日の会になります。コンクールの成績もいいですが、練成会や大会におけるみなさんの活き活きとした行動を見るとき大変喜びと勢いを感じています。高齢化・会員減少が嘆かれておりますが、嘆いても」の波を容

あけましておめでとうございます
本年度の干支は、イノシシです。猪は猪突猛進で偏屈のよう言われますが、本当は周囲人の心を思いやる心優しい性格の人と聴きます。わたくしも、この猪のような心で、皆さんと一緒に詩吟を楽しみたいと思っております。やはり詩吟は楽しくなければなりません、今年もお互いが思いやり、皆でたのしい教室にいたしますよう。

猛進で偏屈のよう言われますが、本当は周囲人の心を思いやる心優しい性格の人と聴きます。わたくしも、この猪のような心で、皆さんと一緒に詩吟を楽しみたいと思っております。やはり詩吟は楽しくなければなりません、今年もお互いが思いやり、皆でたのしい教室にいたしますよう。

山口華雋会長 年頭の「」挨拶



易に止める」とはできません。

しかし、華洲会は今年の期末には、一

人でもよろしいから、会員が減少しない会に成りたいのです。これは、各教室がひとりでも減少しないように頑張って頂きたいということです。容易ではありませんがお互いが力を合わせれば必ず叶うものと信じます。

先ず健康で力を合せ、楽しい教室を作り、会員が一人でも増える教室づくりをめざしましよう。

平成31年新春練成吟詠大会

1月14日 恒例

の練成会を大東市キラリエホールで実施。

大会運営は受付、司会・音響等青年部員が中心に行なうよう

になつて3年目となり、スムーズな運営で大いに力を發揮した。

大会のハイライト部分を

写真で紹介し



公益社団法人 関西吟詩文化協会 公認 華洲会 平成31年スタートです

(掲載及び掲載以外の出場者の写真データ)
希望の方は zukono1@eto.eonet.ne.jp 迄

第47回競吟大会開催

吟詠に和歌に年間の鍊成成果を披露

第47回競吟大会は平成30年1月8日大東市立市民会館2階キラリエホール・4階大会議場で開催した。当日は快晴で平成最後の競吟大会をあと押しした。

山口華雋会長は挨拶で「このまま何も対策を打たなければ吟界は十分の一になる」と吟界の危機を切々と訴えた。

（挨拶要旨は以下に）

愛連等の競吟会で感じることは、従来の力強い吟法に加え、心地よいリズム感の感じられる吟が高評価を得ている。リズムの重要さが更に増している。先の関西吟詩文化協会85周年記念大会において若手青年部がロック吟詠を披露してくれた吟界を盛り上げるには若者に詩吟の魅力を感じてもらわないとダメだ。そのためには和楽器洋楽器を問わずリズム感溢れた吟を耳にする機会を増やす取り組みは有効だ。

もう一つは、暇を持て余している定年退職者向けの会員増員の方策が枚方の樟葉地区で検討されている。樟葉地区に教室を持つ華洲会以外の他流派と協力し、詩



第47回華洲会競吟大会

第47回 華洲会競吟大会

きつかけは声の小ささ
一部初級の部

各部の優勝者の『一樣に素直な喜びと、次なるステージへのステップアップの気持ちが溢れるコメント』を紹介します。

さいコンプレックスを克服するためです。

6月からで、優勝をいただけ
るとは思つていなかつたので
素直に嬉しいです。

試験前と大会前は、いつもより練習しています。日頃は月二回友達と教室に行つてい

ます。広い公民館を使ってい
るので、舞台と同じようにマ
イクと演台を使って本番をシ

ユミレー・ションしながら吟じています。何よりの楽しみは、音楽の本領で食するナモン

合間の休憩に食へるサーモン巻きです。

聞く人に感動をと願い
二部 初級の部

この度、過
分な栄誉を
頂き、嬉し

く思ひます。
これも、先
生方の「指導有ればこそと、
感謝申し上げます。

これからも、先人の教えを鑑み、微力ながら精進していく

よう、努力します。

詩文を書いた当時の人の想いを肌で感じ、詩の意味を十分に理解し、聞く人に感動を与える事が出来ればと願い現実に振り回される日々に有

つて、身体の底から声を出し
吟じる事は、自分が生きてる
事、健康である事

これから的事を思はせてくれるのです。有難うございまして。

目標は少壮吟士を夢む
一部上級の部

川田 麻衣子(雋詠寺川)
ほんとに
喜んで。

去年秋以後、
好いです
12月5日

月までは来年に向けてと、日々練習してきました。発声は毎日声を出せ

る所で、山の所や喉がガラガラするときは段差があり。上手くいかない時が殆どですが、やらな

いより良いと思い続けています
まだ声を出すのが精一杯で、
詩情表現までいかないです。こ

これからも色々な方の吟を聞き
読みやら表現の仕方など身に
つけたいと思っています。目標は
少壮吟士なので、なれるかどうか

新企画 【会員の広場】 (掲載は投稿整理順)
支部自慢 私の楽しみ等、綴つてもらいました

『間』の効用

京阪樟葉支部 木村 士郎

詩吟は『間』の芸術常に先生から言われています。「間」を巧みに操るには。詩を理解し、作者の息遣いを感じ取る力をマスターしなければなりません。この事はなにも詩吟の世界だけではありません。私達が人生を歩む過程でも大いに役立つと思います。自己中心で周りを顧みる余裕を持てず迷惑を掛けていることはないのか、反省の毎日です。一向に進歩の跡形もない私の吟。でも意外な處で役立つているんだと感謝です。

故郷自慢

燐吟支部 山脇 浩二

私の故郷は鹿児島県南九州市頬娃町(えいちょう)です。薩摩半島の南部に位置しています。南九州市は平成19年12月1日に、旧指宿郡頬娃町と川辺郡知覧町及び川辺町が合併して出来た人口約三万八千人の市です。お茶の栽培面積及び生産量共に日本一です。残された人生、これまで知覧茶・頬娃茶として市場に

出ています。知覧町は、特攻平和会館や武家屋敷が観光地として有名です。頬娃町は風光明媚なところで戸柱公園から望む開聞岳(薩摩富士)絶景そのものです。焼酎ブームの魁となつた薩摩白波の工場もあります。一度現地で見て食べて飲んで味わつて下さい芋も、うまか!

私の健康法

ソレイユ支部 井元 信雄

これは自分を律するために敢えて取り上げたテーマです。私は四十代初め腰部椎間板ヘルニアで手術をした。完治してから三十余年経つた四年前、他の部位で再発。私の不健康な生活習慣が原因と深く後悔。よう出來なくなり、一旦退会を余儀なくされた。手術を避け、通院治療で今は何とか薬に頼らない生活が出来る所まで回復。これを機会に又ソレイユ支部坂本教室にお世話を継ぎます。この喜びをかみしめています。残された人生、これまで

の反省の上に立つて日々健康維持に努め詩吟を楽しみたいと思っています。

競吟入賞、これを目指したいです。

この「竹本勇」氏に誘われたのが詩吟とのなれそめとなる。

詩吟を吟することは難しいが、詩吟を聞き、詩の心に思いをはせ鑑賞に浸るのは楽しい。「好きこそ物の上手なうものはありませんが、強い会手続きが済んで会員になつておりました。詩吟が良く分からぬのにです。今頃はどうしたことか頭の中で詩吟を繰り返し、繰り返し吟じてゐることがあります。いつか姉妹と一緒に舞台に立つて連吟をやりたいと燃えています。

取り立てて健康法などといふものはありませんが、強いて言うなれば、丈夫な身体の基礎を作ってくれた両親への感謝と規則正しい生活をし、好

き嫌いなく何でも食べよく眠ることでしょか。そして日常生活中の口では些細な事に拘泥せずアハハと笑い飛ばして能天気に過ごす事。「所詮この世は仮の宿、起きて半畠寝て一晩天下とつても一合半」私達夫婦の合言葉です。今後もこの精神で贅沢もせず、適度の身体を動かし暮らしていくたらと思います。

立発起人に名前を連ねた縁で、同窓会初代会長となる「竹本勇」氏と知己を得た。

この「竹本勇」氏に誘われたのが詩吟とのなれそめとなる。

詩吟を吟することは難しいが、詩吟を聞き、詩の心に思いをはせ鑑賞に浸るのは楽しい。「好きこそ物の上手なうものはいませんが、強い会手続きが済んで会員になつておりました。詩吟が良く分からぬのにです。今頃はどうしたことか頭の中で詩吟を繰り返し、繰り返し吟じてゐることがあります。いつか姉妹と一緒に舞台に立つて連吟をやりたいと燃えています。

取り立てて健康法などといふものはありませんが、強いて言うなれば、丈夫な身体の基礎を作ってくれた両親への感謝と規則正しい生活をし、好

き嫌いなく何でも食べよく眠ることでしょか。そして日常生活中の口では些細な事に拘泥せずアハハと笑い飛ばして能天気に過ごす事。「所詮この世は仮の宿、起きて半畠寝て一晩天下とつても一合半」私達夫婦の合言葉です。今後もこの精神で贅沢もせず、適度の身体を動かし暮らしていくたらと思います。

立発起人に名前を連ねた縁で、同窓会初代会長となる「竹本勇」氏と知己を得た。

この「竹本勇」氏に誘われたのが詩吟とのなれそめとなる。

詩吟を吟することは難しいが、詩吟を聞き、詩の心に思いをはせ鑑賞に浸るのは楽しい。「好きこそ物の上手なうものはいませんが、強い会手続きが済んで会員になつておりました。詩吟が良く分からぬのにです。今頃はどうしたことか頭の中で詩吟を繰り返し、繰り返し吟じてゐることがあります。いつか姉妹と一緒に舞台に立つて連吟をやりたいと燃えています。

取り立てて健康法などといふものはありませんが、強いて言うなれば、丈夫な身体の基礎を作ってくれた両親への感謝と規則正しい生活をし、好

き嫌いなく何でも食べよく眠ることでしょか。そして日常生活中の口では些細な事に拘泥せずアハハと笑い飛ばして能天気に過ごす事。「所詮この世は仮の宿、起きて半畠寝て一晩天下とつても一合半」私達夫婦の合言葉です。今後もこの精神で贅沢もせず、適度の身体を動かし暮らしていくたらと思います。

立発起人に名前を連ねた縁で、同窓会初代会長となる「竹本勇」氏と知己を得た。

この「竹本勇」氏に誘われたのが詩吟とのなれそめとなる。

詩吟を吟することは難しいが、詩吟を聞き、詩の心に思いをはせ鑑賞に浸るのは楽しい。「好きこそ物の上手なうものはいませんが、強い会手続きが済んで会員になつておりました。詩吟が良く分からぬのにです。今頃はどうことか頭の中で詩吟を繰り返し、繰り返し吟じてゐることがあります。いつか姉妹と一緒に舞台に立つて連吟をやりたいと燃えています。

取り立てて健康法などといふものはありませんが、強いて言うなれば、丈夫な身体の基礎を作ってくれた両親への感謝と規則正しい生活をし、好

き嫌いなく何でも食べよく眠ることでしょか。そして日常生活中の口では些細な事に拘泥せずアハハと笑い飛ばして能天気に過ごす事。「所詮この世は仮の宿、起きて半畠寝て一晩天下とつても一合半」私達夫婦の合言葉です。今後もこの精神で贅沢もせず、適度の身体を動かし暮らしていくたらと思います。

立発起人に名前を連ねた縁で、同窓会初代会長となる「竹本勇」氏と知己を得た。

この「竹本勇」氏に誘われたのが詩吟とのなれそめとなる。

詩吟を吟ることは難しいが、詩吟を聞き、詩の心に思いをはせ鑑賞に浸るのは楽しい。「好きこそ物の上手なうものはいませんが、強い会手続きが済んで会員になつておりました。詩吟が良く分からぬのにです。今頃はどうことか頭の中で詩吟を繰り返し、繰り返し吟じてゐることがあります。いつか姉妹と一緒に舞台に立つて連吟をやりたいと燃えています。

取り立てて健康法などといふものはありませんが、強いて言うなれば、丈夫な身体の基礎を作ってくれた両親への感謝と規則正しい生活をし、好

き嫌いなく何でも食べよく眠ることでしょか。そして日常生活中の口では些細な事に拘泥せずアハハと笑い飛ばして能天気に過ごす事。「所詮この世は仮の宿、起きて半畠寝て一晩天下とつても一合半」私達夫婦の合言葉です。今後もこの精神で贅沢もせず、適度の身体を動かし暮らしていくたらと思います。

立発起人に名前を連ねた縁で、同窓会初代会長となる「竹本勇」氏と知己を得た。

この「竹本勇」氏に誘われたのが詩吟とのなれそめとなる。

詩吟を吟ることは難しいが、詩吟を聞き、詩の心に思いをはせ鑑賞に浸るのは楽しい。「好きこそ物の上手なうものはいませんが、強い会手続きが済んで会員になつておりました。詩吟が良く分からぬのにです。今頃はどうことか頭の中で詩吟を繰り返し、繰り返し吟じてゐることがあります。いつか姉妹と一緒に舞台に立つて連吟をやりたいと燃えています。

取り立てて健康法などといふものはありませんが、強いて言うなれば、丈夫な身体の基礎を作ってくれた両親への感謝と規則正しい生活をし、好

き嫌いなく何でも食べよく眠ることでしょか。そして日常生活中の口では些細な事に拘泥せずアハハと笑い飛ばして能天気に過ごす事。「所詮この世は仮の宿、起きて半畠寝て一晩天下とつても一合半」私達夫婦の合言葉です。今後もこの精神で贅沢もせず、適度の身体を動かし暮らしていくたらと思います。

立発起人に名前を連ねた縁で、同窓会初代会長となる「竹本勇」氏と知己を得た。

この「竹本勇」氏に誘われたのが詩吟とのなれそめとなる。

詩吟を吟ることは難しいが、詩吟を聞き、詩の心に思いをはせ鑑賞に浸るのは楽しい。「好きこそ物の上手なうものはいませんが、強い会手続きが済んで会員になつておりました。詩吟が良く分からぬのにです。今頃はどうことか頭の中で詩吟を繰り返し、繰り返し吟じてゐることがあります。いつか姉妹と一緒に舞台に立つて連吟をやりたいと燃えています。

取り立てて健康法などといふものはありませんが、強いて言うなれば、丈夫な身体の基礎を作ってくれた両親への感謝と規則正しい生活をし、好

き嫌いなく何でも食べよく眠ることでしょか。そして日常生活中の口では些細な事に拘泥せずアハハと笑い飛ばして能天気に過ごす事。「所詮この世は仮の宿、起きて半畠寝て一晩天下とつても一合半」私達夫婦の合言葉です。今後もこの精神で贅沢もせず、適度の身体を動かし暮らしていくたらと思います。

立発起人に名前を連ねた縁で、同窓会初代会長となる「竹本勇」氏と知己を得た。

この「竹本勇」氏に誘われたのが詩吟とのなれそめとなる。

詩吟を吟ることは難しいが、詩吟を聞き、詩の心に思いをはせ鑑賞に浸るのは楽しい。「好きこそ物の上手なうものはいませんが、強い会手続きが済んで会員になつておりました。詩吟が良く分からぬのにです。今頃はどうことか頭の中で詩吟を繰り返し、繰り返し吟じてゐ paramString = document.getElementById("paramString").value;

は大変不規則で体の健康には真逆のことをしていますが、ここは「病は氣から」を信じて、日々趣味を通じて気の充実を図りたいと思います。

子供と一緒に

清和台支部 森 蘭豊

吾が支部は総勢20名で実際に多岐に渡っています。大人11名、子供は川西市少年センターと関吟と両方に所属している6名、その卒業生の中学生1名、高校生2名(高校生は今県外の学校に行っていますが本人達の希望で籍は残しています)

今一番活躍しているのは小学生、中学生の7人です。川西市の行事、兵庫県からの依頼、池田市からの依頼と大忙です。今年初めて小学生、中学生二人を吟劍に挑戦させました。二人とも近畿に残つてくれ、八月五日の決勝に又挑戦することになりました。

他の子供達にとつても嬉しい限りです。これからも子供も大人も共に成長していくべきと思つております。

詩吟に感謝

川西豊友支部 田邊 義彦

私が詩吟を始めたきっかけは10年前政安先生に勧めら

れたからです。当初は難しそうで躊躇していましたが背中を押されて始めました。結果

今では感謝しています。結婚式では「結婚を賀す」お祝い席では、「富士山」酒席では「川中島」など吟じています。

自分はなかなか上達しませんが知人友人に声がけし始められた数人の方々は先生の熱心なご指導を受け日増しに上達しておられます。真から嬉しく感謝しております。詩吟は自覚しました。若い頃「心身

統一合気道」を二十数年重ね

して参りましたが声は出しません。詩吟と相通ずるところもありますが、やはり大きな声を出す詩吟が健康法として一番と心得ます。

華洲会会长山口華雋様には入会当初より何かとご指導ご鞭撻賜りましたこと深く感謝申しあげます。

私の楽しみ「挑戦」

雛詠寺川支部高槻教室

私は、五月から園部奎雋先生にご指導頂いております。

高校の時から「新唐詩選」「万葉秀歌」などで、詩歌に親しんでおりましたが、現役時は技術者として仕事一本、趣味

も忘れて挑戦、挫折と成功も味わいました。

現役を外れ、綺麗な大声で朗詠を楽しみたく詩吟に挑戦、

私の健康法

四条楠公支部 上林 美敬

モアを交え指導して下さるの

で、レッスンが楽しみです。

十八歳になりそれなりに病気

は出てきましたが、お陰様で

元気に暮らしています。

詩吟をしてまだ一年半、私は

も忘れて挑戦、挫折と成功も味わいました。

学校までは同じでしたがその後の消息は不明です。きっと

今ではどこかで子供や孫達に囲まれて幸福に暮らしている

ことでしょう。

こと

です。

Casa Blanca

華洲会青年部の素顔その1

☆青年部のページ

⑤	④	③	②	①
吟歴	所属支部／師匠	氏名（よみ／雅号）	③	④

① 今井 美津子（いまい・みつこ／彩黎）
② 九月二七日冪山支部設立／岡島彩鼓先生
③ 十六年

④ 古稀偶感【其の一】(宮崎東明先生)

(5)『詩吟は楽しい』をモットーに一貫指導くださ

る先生・先輩方 家族
支えてくれる仲間、若い
中間達に感謝之余、前回

きに取り組んで行きたい！と思います。宜しくお願いします。



今号から、青年部のページを、少しリニューアルしました！吟歎も人生経験も、これから色付いていく華洲会青年部を、純白の Casa Blanca(カサブランカ)に見立て、タイトルとしました。

まず、改めて、華洲会青
年部の面々をご紹介したい
と思います。大会などで見
かけられましたら、是非お
声がけ下さい！

① 川田 麻衣子（かわ
だ・まいこ／紅祥）
② 優詠寺川高知支部／

① 上野 敦（うえの・あつし）
② 川西 豊友支部／政安恵
③ 豊先生
④ 好きな吟題は、「山中の
月」（眞山民）
⑤ 春は桜鱒、夏は鮎、秋



(5) 繼続は力なり、小学生の頃恩師から励まされた言葉です。飽きっぽい性格ですが、詩吟はコツコツ頑張ろうと思います。

A black and white photograph of a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit, white shirt, and dark tie. He is standing with his hands clasped in front of him, smiling at the camera. The background shows a window with horizontal blinds and a bookshelf.

⑤	④	③	②	①
寄家兄言志（廣瀬武夫）	瓦林翔太（かわらばやし・しようた／紅翔）	やし・しようた／紅翔	篤詠寺川文部／奥山紅	篤先生
鍛錬は千日の行、勝負	四年	四年	四年	四年
は一瞬の行。				



① 秋月俊也（あきつき・としや／奎翁）

② 儀詠寺川高槻支部／園部奎翁先生

③ 三年半ほど。

④ 「酒に対する」（白居易）の
ような達観した境地に憧れている。

⑤ 不思議な縁によって十
数年ぶりに再開した詩吟。「詩中の人」となれる
よう細く長く続けられればと思う。

末延祥雋先生

今練習してるのは「春
夜洛城に笛を聞く」(李
白)です。

冬は平政をメインにいろいろな魚を求めて年中釣りをしています。詩吟をこよなく愛し、夢は大きく吟士権者です。叶わなくてもいいんです。目標は高い方が長く樂かると思います。

秋月俊也（あきつき・としや／奎翁）
篠詠寺川高楓支部／園部奎雋先生
三年半ほゞ。



ともと母親から元職場の先輩が詩吟を教えられていると聞いて詩吟教室の事を知りました。詩吟についてほとんど知識がなく腹から声を出せるようになつて自分を変えてみた教室では声を出す事の気持ち良さ感じつけられるようやつていて難しさも感じながら勉強させてもらつています。長い趣味として続けたいと思つていて、このでこれからもよろしくお願いします。

① 加納 恵介（かのう・けいすけ）
② 部会員寺川高樹支部／園部奎篤先生
③ 六ヶ月。
④ 九月十日（菅原道真）
⑤ もともとは母親から元職場の先輩が詩吟を教えられていると聞いて詩吟教室の事を知りました。詩吟についてほとんど知識がなく腹から声を出せるようになつて自分を変えてみた教室では声を出す事の気持ち良さ感じつけられるようやつていて難しさも感じながら勉強させてもらつています。長い趣味として続けたいと思つていて、このでこれからもよろしくお願いします。

「華洲会青年部の素顔」は次号も掲載予定です。お楽しみに…！

平成三十年、華洲会青年部はこんな活動に参加してきました！

・總本部青年部大会（大阪市、三月二十五日・日）
・しまもと音楽フェスティバル（三島郡島本町、四月二十二日・日）

・音楽の祭典（高槻市、六月十七日・日）

・総本部八五周年記念大会（尼崎市、十月二十一日・日）

今日は、しまもと音楽フェスティバルと総本部八五周年記念大会をレポートします。

島本音楽フェスティバル

バルは、島本町商工会青年部の主催で五回目を迎え、今年も多くの人々が来場し

大変な賑わいを見せました。このしまもと音楽フェスティバルに、我が華洲会青年部は関吟本部青年部と連携し、嶋崎さんと娘の千夏ちゃん、私上野が参加してまいりました。

当日のプログラムは、まず始めに嶋崎さんが鉄腕アトムのアニメソングを詩吟調に歌い、続いて私上野が「舟中子規を聞く」、翠川会から参加のお二人が「名槍日本号」、最後に全員で地元にちなんで「櫻井訣別」を合唱という流れで歌いました。



とができました。

一般の方々の中には、生まれて一度も詩吟を聞いたことがないという人がたくさんいらっしゃいます。

一人でも多くの方に詩吟を知つてもらい、また詩吟仲間が増えることを願つて、これからもこのような活動に参加したいと思います。

（上野 敦記）

総本部八五周年記念大会

平成三十年に、創立八五周年を迎えた関西吟詩。青年部も、総本部を中心に出演が決ましたが、今回の演目はひと味もふた味も違う。吉田松陰の残した「誠は天



の道なり」という詩を、ロックのメロディーに乗せて歌うというものだつた？

青年部はじめ、指導の先生方も練習に四苦八苦、一時載だつたけれど、本番が近づくにつれ、舞台での動きをどう工夫するか、知恵がどんどん湧き出てくる！そ

して当日、ゲストの上阪夫妻のギター・キーボードとともに緊張や不安を吹き飛ばすパフォーマンスで観客を圧倒！新しい視点と演出で、関吟青年部の未来に光明が差した舞台となつた。

（秋月 俊也記）

【お知らせ】
ツイッターを開始しました！インターネットで、「華洲会」と検索すれば出てきます。更新をお楽しみに！



